

Protokoll a.o. GV 2025

Regionalverband Zürichsee / Linth Tennis ZSLT
www.zsl-tennis.ch / www.zsltm.ch



Foto: Fresh Focus



Kanton Zürich
Sportamt

BANK ZIMMERBERG

JOSEPH
Tennispaläte

enrol

swisstennis

Gutenberg
DRUCKERIA

propescon

IG
Sport
SG

U U U
RVZSLT
REGIONALVERBAND ZÜRICHSEE / LINTH TENNIS

Eröffnung und Genehmigung der Traktandenliste

Bernhard Koye begrüßt und eröffnet die **a. o. Generalversammlung**

Die vorliegende **Traktandenliste** wird einstimmig angenommen.

INHALT

Eröffnung und Genehmigung der Traktandenliste	2
1. Begrüssung, Präsenzliste, Wahl Stimmenzähler	3
2. Genehmigung Protokoll der GV vom 20. März 2025	3
3. Statuten Revision 2025	3
4. Corporate Governance Phase 1	4
12. Ausblick	4

1. Begrüssung, Präsenzliste, Wahl Stimmenzähler

Begrüssung des Ehrenpräsidenten Dario Ghisleni und des Ehrenmitglieds Hansruedi Meier, Revisor RV ZSLT. Das Ehrenmitglied Heinz Hunziker musste sich leider entschuldigen. Danke an unsere Delegierten, die uns im Vorstand starke Partner sind.

Es wird auf die Präsenzliste hingewiesen. Dario Ghisleni wird als Stimmenzähler gewählt. Es sind 27 Mitglieder anwesend. Laut Statuten müssen mindestens 1/5 aller Mitglieder anwesend sein (10). Somit ist die Generalversammlung beschlussfähig. Die anwesenden Mitglieder verfügen über insgesamt 49 Stimmen, zusätzlich Präsident und 3 Vorstandsmitglieder, was insgesamt 53 Stimmen ergibt. Das absolute Mehr beträgt somit 28 Stimmen.

2. Genehmigung Protokoll der GV vom 20. März 2025

Es gibt keine Anmerkungen.

Das Protokoll vom 20. März 2025 wird einstimmig genehmigt.

3. Projekt Statuten Revision 2025

3.1 Hintergrund

An der Delegiertenversammlung vom 14. Juni 2025 wurden die Statuten von Swiss Tennis umfassend verabschiedet. Hintergrund dieser Anpassungen sind neue Vorgaben des Schweizer Sportgesetzes sowie die Richtlinien von Swiss Olympic, die von allen angeschlossenen Organisationen umzusetzen sind. Zudem wurde festgehalten, dass der neue Branchenstandard zum 01.01.2026 eingeführt wird. Unsere angepassten Statuten wurden von Swiss Tennis genehmigt.

3.2 Situation für Regionalverbände und Clubs

Es ist davon auszugehen, dass auch die J+S-Ämter in naher Zukunft entsprechende Vorgaben erlassen werden. Regionen und Vereine, die weiterhin J+S-Fördergelder beziehen möchten, müssen daher ihre Statuten entsprechend anpassen.

Die Themen Amtsduer, Doping und Ethik sowie Frauenquote sind für alle Vereine relevant, wobei Unterschiede hinsichtlich der Stringenz der Umsetzung in den Statuten bestehen.

Doping und Ethik müssen vollständig und unverändert gemäss den gesetzlichen Vorgaben übernommen werden (muss). Bei der Frauenquote und der Amtsduer wird eine allg. Formulierung empfohlen (kann).

3.3 Diskussion

Im Rahmen der Diskussion kristallisieren sich die folgenden Bedürfnisse der Clubs heraus. Der Vorstand verpflichtet sich, hierzu im Dezember weitere Informationen nachzureichen.

- a) Klärung des Begriffs Dopinghaftung
- b) Können Muster oder Vorschläge für Clubs erstellt oder bereitgestellt werden?

3.4 Abstimmung

Die Statutenänderung 2025 wird mit 50 Ja-Stimmen zu 3 Gegenstimmen angenommen.

4. Projekt Corporate Governance - Phase 1

4.1 Ausgangslage

Im Rahmen des Corporate-Governance-Projekts wurde an der GV 2025 das Mandat erteilt, die Rollenkonzeption der RV als ersten Schritt zu überarbeiten.

Das neue Rollenkonzept wurde den Teilnehmerinnen und Teilnehmern vorgestellt. Im Unterschied zu herkömmlichen Verbandsstrukturen orientiert sich dieses Modell an den Best Practices der Universität St. Gallen (HSG) für KMU, um eine wirkungsvollere und professionellere Führungsorganisation zu schaffen.

4.2 Diskussion

Ziel ist es gem. der Projektleitung,

- a) eine schlanke und dennoch wirksame Organisation der Rollen so zu entwickeln, dass die Aufgabenpakete im Nebenamt sinnvoll wahrgenommen werden können.
- b) Ein Aufsichtsgremium zu schaffen, das im coachenden Sinne mit der Geschäftsleitung zusammenarbeitet.

Die Diskussion wird engagiert und konstruktiv geführt. Insbesondere wird die Bedeutung der neuen Rollen auf Ebene der Aufsicht und der Geschäftsleitung diskutiert.

4.3 Abstimmung

Der Antrag zur Einführung des Rollenkonzepts wurde einstimmig und ohne Stimmenthaltungen angenommen.

12. Ausblick

Die nächste ordentliche GV findet am 19.03.2026 ebenfalls in Horgen statt.

Bernhard Koye beendet die GV und lädt zum Apéro ein.